



2018/045

19.02.2018

Beschlussvorlage

- öffentlich -

Einführung der Berufsfachschule Altenpflege

Beschlussvorschlag

Die Berufsfachschule Altenpflege wird zum 1.8.2019 an den Berufsbildenden Schulen des Landkreises Nienburg/Weser eingeführt.

Beratungsfolge

Gremium:

- Ausschuss für die berufsbildenden Schulen
- Kreisausschuss
- Kreistag

Datum:

08.03.2018
12.03.2018
16.03.2018

Sachverhalt

Die Berufsbildenden Schulen haben am 16.2.2018 mit dem als Anlage beigefügten Schreiben beantragt, zum Schuljahr 2019/20 die Berufsfachschule Altenpflege einzurichten.

Der Antrag enthält Informationen zum Ausbildungsziel, zur Dauer des Schulbesuchs, zu Aufnahmevoraussetzungen, beruflichen Perspektiven für Schülerinnen und Schüler, zur schulischen Bedeutung und zu den erforderlichen Ressourcen. Die Berufsfachschule soll einzügig geführt werden, das heißt, dass mit 22 Schülerinnen und Schülern gerechnet wird.

Da an den Berufsbildenden Schulen bereits die Ausbildung zur staatlich geprüften Pflegeassistentin/ zum staatlich geprüften Pflegeassistenten angeboten wird, ist die Ausstattung der Fachräume „Pflege“ bereits auf einem guten Stand. Für den Schulträger entstehen durch die Einführung kaum zusätzliche Kosten. Es sind lediglich Ergänzungs- und Ersatzbeschaffungen aus dem Budget der Schule erforderlich.

Informativ wird darauf hingewiesen, dass die Ausbildung zur staatlich geprüften Altenpflegerin/ zu staatlich geprüften Altenpfleger in Nienburg auch vom Esta Bildungswerk gGmbH, Bad Oeynhausen, angeboten wird. Negative Auswirkungen werden jedoch nicht erwartet, da von erheblichen Bedarfssteigerungen bei den Pflegekräften ausgegangen wird. Auch können sich die Berufsbildenden Schulen bereits im Vorfeld der generalistischen Pflegeausbildung positionieren. Nach der zu erwartenden gesetzlichen Neuregelung durch den Bund bzw. die Länder können die Berufsbildenden Schulen weiter als Anbieter für diese Ausbildung zur Verfügung stehen.

Anlage:

- Antrag der Berufsbildenden Schulen